
Глава 57 Почему нам нужно служить Богу 
Мы уже немало говорили о служении Богу, но теперь 

рассмотрим этот вопрос, как проявление в нас новой жизни. Павел 

говорит о Боге так. Бог, сотворивший мир и все, что в нем, Он, 

будучи Господом неба и земли, не в рукотворенных храмах 

живет и не требует служения рук человеческих, [как бы] 

имеющий в чем-либо нужду, Сам дая всему жизнь и дыхание и 

все. (Деян. 17:24,25) Вот мы собираемся говорить о служении Богу, 

а Бог не требует служения рук человеческих, ни в чём не нуждается 

и Сам всё всем даёт. Как это объяснить? Поклонение Богу по 

Закону Мои-сееву требовало служения рук. Нужно было сделать 

скинию и носить её, а потом построить храм, сделать множество 

предметов для Богослужения, постоянно приносить жертвы. Но и 

идолам приносили жертвы и строили храмы. И в христианском 

Богослужении требуются усилия. Мы строим молитвенные дома, 

благовествуем, проповедуем, поём псалмы, созданные 

христианскими поэтами и композиторами, организуем детские и 

молодёжные лагеря и многое другое. Поскольку Израиль не мог в 

этом разобраться, он постоянно уклонялся в идолопоклонство. А 

вы знаете, что многие христиане не учатся на ошибках Израиля, а 

их повторяют и нередко в боль-шем объёме? Поэтому с вопросом о 

служении Богу нам нужно се-рьёзно разобраться. Те, кто 

уклоняется от служения, прочитав этот текст Писания, могут 

радостно воскликнуть: «Вот видите, Богу слу-жить не нужно!» Но 

почему же другие служат Богу? 

Когда мы создаём какие-то вещи, то не считаем их 

ненужными, иначе зачем их создавать? И безделушки служат для 

украшения, хотя никакой работы не делают. Однако же их 

покупают. Родив ребёнка, мы хотим быть с ним в контакте и 

управлять им. А он должен почитать нас, как родителей. Бог тем 

более не создал ничего ненужного. Значит и мы Ему для чего-то 

нужны. А так как мы – живые и разумные существа, то Бог хочет 

быть в контакте с нами и управлять нами. Бог, как Создатель всего, 

вправе желать, чтобы мы, мыслящие существа, признали Его как 

Бога. Бог положил мне на сердце написать музыку на многие 

тексты из Библии, а также написать Евангелие и Деяния Святых 

Апостолов в стихах. Желаю ли я, чтобы эти музыкальные 

произведения исполнялись и были признаны хорошими? Да, желаю 

и молю Господа о создании хорового коллектива, который бы их 



исполнял. Желаю ли я, чтобы распространялись и читались мои 

стихотворные произведения? Да, желаю! А это хорошо или плохо? 

Если я желаю, чтоб меня прославили – это плохо, а если я желаю, 

чтобы через это прославился и возвеличился Бог, а хотя бы 

некоторые души уверовали и спаслись  – это хорошо. Мои 

произведения можно покритиковать, найти в них какие-то 

несовершенства ибо я человек. Бог же создал всё хорошо весьма и 

Его желание, чтобы это признали и прославили Его, как Творца, 

хорошо и справедливо. 

Создаваемые нами вещи должны на нас работать, то есть 

нам служить. Дети обязательно должны учиться трудиться, а если 

не так – они совершенно не будут приспособлены к жизни. Недавно 

услышал такую историю. Одна женщина, совершенно не имеющая 

нужды в деньгах, работала на какой-то работе, казалось бы, для неё 

неподходящей. И когда её спросили: «Зачем вы это делаете? Ведь 

деньги вам не нужны!» - она ответила: «Чтобы чувствовать себя 

человеком». А мы, христиане, хотим ли чувствовать себя 

человеками?  

Бог и не скрывает, что создал нас для того, чтобы мы 

служили Ему, исполняя дела, которые Он хочет через нас делать. И 

сотворил Бог человека по образу Своему, по образу Божию 

сотворил его; мужчину и женщину сотворил их. И благословил 

их Бог, и сказал им Бог: плодитесь и размножайтесь, и 

наполняйте землю, и обладайте ею, и владычествуйте над 

рыбами морскими и над птицами небесными, и над всяким 

животным, пресмыкающимся по земле. (Быт.1:27,28) И взял 

Господь Бог человека, и поселил его в саду Едемском, чтобы 

возделывать его и хранить его. (Быт.2:15) И нам, христианам 

говорится: Ибо мы - Его творение, созданы во Христе Иисусе на 

добрые дела, которые Бог предназначил нам исполнять. 

(Еф.2:10) А Иисус однозначно называет нас слугами. Кто Мне 

служит, Мне да последует; и где Я, там и слуга Мой будет. И 

кто Мне служит, того почтит Отец Мой. (Иоан.12:26) Теперь 

вы видите, что бездельники Богу не угодны? Алчба ленивца убьет 

его, потому что руки его отказываются работать; всякий день 

он сильно алчет, а праведник дает и не жалеет. (Прит.21:25,26) 
Проходил я мимо поля человека ленивого и мимо виноградника 

человека скудоумного: и вот, все это заросло терном, 

поверхность его покрылась крапивою, и каменная ограда его 



обрушилась. И посмотрел я, и обратил сердце мое, и посмотрел 

и получил урок: "немного поспишь, немного подремлешь, 

немного, сложив руки, полежишь, - и придет, [как] прохожий, 

бедность твоя, и нужда твоя - как человек вооруженный". 
(Прит.24:30-34) Таково и состояние христианина, не желающего 

служить Богу. А если кто хочет спорить, то сперва проверь, 

христианин ли ты вообще? Ибо если ты не христианин, то Бог тебя 

ни к чему и не будет привлекать. 

Бог, во-первых, самодостаточный, ни от кого не зависимый, 

во-вторых Он недосягаемый и потому в служении человеческих рук 

действительно не нуждается. "Слушай, народ Мой, Я буду 

говорить; Израиль! Я буду свидетельствовать против тебя: Я 

Бог, твой Бог. Не за жертвы твои Я буду укорять тебя; 

всесожжения твои всегда предо Мною; не приму тельца из дома 

твоего, ни козлов из дворов твоих, ибо Мои все звери в лесу, и 

скот на тысяче гор, знаю всех птиц на горах, и животные на 

полях предо Мною. Если бы Я взалкал, то не сказал бы тебе, ибо 

Моя вселенная и все, что наполняет ее. Ем ли Я мясо волов и 

пью ли кровь козлов? Принеси в жертву Богу хвалу и воздай 

Всевышнему обеты твои, и призови Меня в день скорби; Я 

избавлю тебя, и ты прославишь Меня". (Пс.49:7-15) Мы не 

можем ни накормить, ни напоить Бога. Жертвы не для этого 

приносились, а для очищения от грехов. Но когда народ об этом 

забывал, то жертвы его становились подобными жертвам 

идольским и были неугодны живому Богу. Но с живым Богом 

можно вступить в общение, а Он готов услышать наши нужды, 

избавить от скорбей и принять от нас славу и хвалу. А это уже 

служение. Итак будем через Него непрестанно приносить Богу 

жертву хвалы, то есть плод уст, прославляющих имя Его. 
(Евр.13:15) 

Мы уже говорили, что Бог в Иисусе Христе даёт нам 

дарования духовные, силы для служения, влечение к служению. Он 

же и ставит нас на служение. А наш новый человек стремится 

угодить Богу, добровольно и радостно откликается на призыв к 

служению, охотно исполняет всякое служение. Плоть же может 

занять двоякую позицию. Или она уклоняется от служения, или 

ревностно за него хватается. А почему? Потому что видит в этом 

возможность прославить и возвеличить себя, а не Бога. Потому у 

нас должна быть правильная позиция в отношении служения. Так и 



вы, когда исполните все повеленное вам, говорите: мы рабы 

ничего не стоящие, потому что сделали, что должны были 

сделать. (Лук.17:10) Почему мы рабы? Ведь мы же дети Божьи, 

друзья Иисуса. Да и аминь! Но мы куплены дорогой ценой, а раз 

куплены, то являемся собственностью Бога и Сына Его, так как 

рабы являлись собственностью своих господ. Рабов же держали не 

для развлечения, как кошечек и собачек, а для того, чтобы они 

работали на своих хозяев. Значит мы ещё и работники у Бога. Но 

почему мы ничего не стоящие? Ведь рабы покупались и 

продавались и иногда дорого стоили, потому что имели большую 

физическую силу или хорошие навыки в какой-либо работе. Если 

вы пришли к Богу со своей силой и своими достоинствами, то 

твёрдо знайте, что Бог вас не принял и вы ещё грешники 

нераскаянные. А кто пришёл со смирен-ным и сокрушённым 

сердцем, осознал свое ничтожество и нищету, того Бог принял, 

заплатив за него Кровью Сына Своего Возлюбленного.  

Служение Божье совершается и силой Божьей и иначе 

совершаться не может. Поэтому мы должны осознавать, что в нас 

самих нет силы и разумения для служения Богу, то есть мы 

немощны. Вот как Павел говорит о своём служении. Итак я могу 

похвалиться в Иисусе Христе в том, что [относится] к Богу, 

ибо не осмелюсь сказать что-нибудь такое, чего не совершил 

Христос через меня, в покорении язычников [вере], словом и 

делом, силою знамений и чудес, силою Духа Божия, так что 

благовествование Христово распространено мною от 

Иерусалима и окрестности до Иллирика. (Рим.15:17-19) Видите, 

как совершалось его служение?  

Мы нередко осознаём своё несовершенство перед Святым 

Богом и всё-таки исполняем какое-то служение, но на каком 

основании? Ведь мы же можем всё испортить! Посему, имея по 

милости [Божией] такое служение, мы не унываем; (2Кор.4:1) 

Да! Эта удивительная милость Божья сопровождает нас и в 

служении. Потому нам не стоит гордиться своими достижениями, 

ибо ошибок и промахов у нас было больше, но милость и 

долготерпенье Божье покрыли их.  

 

О, неужели, Царь вселенной,  

Не славен в небе Твой престол,  

Что в глубине души смиренной  



Ты царство для Себя обрел?  

Мой жалкий ум смолкает,  

Но сердце мне твердит:  

Любовь великое свершает  

И в малом дивное творит.  

О, неужели, Царь небесный,  

Простор небес Твоих так мал,  

Что в хижине моей телесной  

Ты храм воздвигнуть пожелал?  

О, неужели, Царь небесный,  

Так скудна ангелов хвала,  

Что восхотел Ты слышать песни  

Из уст нечистых, полных зла?  

О, неужели, Царь вселенной,  

Не светел духов мир Твоих,  

Что труд простой, несовершенный  

Ты ждешь от слабых сил моих?  

О, неужели, Царь державный,  

Я для Тебя дороже был,  

Чем Сын Твой вечный, Сын Твой славный, –  

Ты для меня Его забыл?  

Мой жалкий ум смолкает,  

Но сердце мне твердит:  

Любовь великое свершает  

И в малом дивное творит. 

 

Благословен Господь Бог Израилев, что посетил народ 

Свой и сотворил избавление ему, и воздвиг рог спасения нам в 

дому Давида, отрока Своего, как возвестил устами бывших от 

века святых пророков Своих, что спасет нас от врагов наших и 

от руки всех ненавидящих нас; сотворит милость с отцами на-

шими и помянет святой завет Свой, клятву, которою клялся 

Он Аврааму, отцу нашему, дать нам, небоязненно, по 

избавлении от руки врагов наших, служить Ему в святости и 

правде пред Ним, во все дни жизни нашей. (Лук.1:68-75) Народ 

Израильский будет в своё время небоязнанно служить Богу. Будем 

же и мы, избавленные от грехов, служить Богу и Христу Его в 

святости и правде во все дни жизни нашей! 
 


